

BATALLA DE BOYACÁ

Después del fracaso de Napoleón en su campaña y de que Fernando séptimo recuperara el trono se envía a Pablo Morillo y al virrey Sámano a reconquistar América, mientras tanto los criollos no se ponen de acuerdo dividiéndose entre los realistas y los patriotas, y los patriotas divididos entre federalistas y centralistas, mientras ocurre esto llega un contraataque español en el que mueren grandes personajes y los aún vivos van a Casanare donde se encuentra Simón Bolívar que llega después de estar en Londres cuando ocurrió el **GRITO DE INDEPENDENCIA** en 1810 y en el mismo año se une con Santander, en 1819 después de invierno por la medianoche del 11 de junio Bolívar y Santander se reúnen para formar un ejército en el cual el objetivo es atacar a Barreiro, para esto tenían que escalar la cordillera oriental hasta el páramo de Pisba, ya que ni el ejército ni los caballos estaban acostumbrados a escalar montañas muchos murieron en los peñascos y aun así ganaron el 5 de julio, en Tunja las personas recibían a los soldados con comida, mantas y ropa, después de un descanso empiezan las batallas, el 11 de julio Bolívar y Barreiro se enfrentaron en batalla, la cual ganó Bolívar por su conocimiento estratégico, el 17 de julio Barreiro se siente acorralado y abandona su cuartel, un día después del cumpleaños de Bolívar el ejército decidió lanzar otro ataque, pero mientras cruzaban el río de Sogamoso Barreiro ubicó a el ejército de patriotas y decide ubicar sus tropas en el cerro de Picacho quedando en desventaja el ejército de patriotas aún en el río, a las 10 de la mañana empieza la guerra en el pantano, Barreiro quien clavo la bandera española en el cerro gritando: viva España, viva el rey mientras veía a su enemigo debilitado, después de esto llegó José Rondón con 14 jinetes, pidiéndole a Bolívar una oportunidad de atacar y Bolívar le dijo: coronel Rondón, salve usted la patria, el coronel Rondón al ver la desventaja que tenían retrocedió hacia desde Sogamoso hacia Santafé, ya por la noche Bolívar decidió cortar el paso a los realistas, el 7 de agosto de 1819 Bolívar y el jefe del estado mayor habían observado los movimientos del ejército realista y viendo esto se fue para el puente de Boyacá y dividió el ejército realista en 2, a las 2 de la tarde el jefe de la vanguardia vio llegar a los primeros soldados patriotas y decidió perseguirlos hasta cuando se dio cuenta entre la niebla que no solo era un puñado sino todo el ejército patriota, a las 3 de la tarde la batalla tomaba otro rumbo, y Bolívar se ubicó en lo alto, mientras el ejército patriota tenía comunicación entre sí, el ejército realista seguía dividido en 2, Santander hizo que una de las mitades del ejército realista se desplazara hacia el otro lado del puente de Boyacá donde los esperaban el resto de las tropas libertadoras, de esta forma Barreiro fue arrestado y el ejército realista se dio por vencido a las 4 de la tarde del 7 de agosto de 1819 concluyendo así la **BATALLA DE BOYACÁ** y desde ese momento se celebra el 7 de agosto la batalla de Boyacá recordando a todos los hombres y mujeres que dieron lugar a la independencia de todo un continente y lucharon por nuestra libertad.